

GRANADA

La UGR está entre las universidades españolas con menos 'tijeretazos'



Interior de la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Granada.

MARÍA DE LA CRUZ

● Mientras que en el resto de instituciones públicas se han rebajado los presupuestos un 13,7%, en Granada la caída ha sido del 5%

A. Asensio GRANADA

La Universidad de Granada (UGR) recortó sus presupuestos un 5% en el periodo que va de 2010 a 2013. El porcentaje es uno de los más bajos a nivel nacional, concretamente la UGR es la tercera universidad nacional donde menos incidencia han tenido los recortes presupuestarios, según los datos del informe Evolución de los Presupuestos de las Universidades Públicas, elaborado por el sindicato CCOO. Únicamente la UNED (-1,3%) y la Universidad de Barcelona (-4,4%) restringieron menos sus cuentas durante esos años. Por contra, la tijera se cebó especialmente con la Politécnica de Cataluña (34%), la de Casti-

lla-La Mancha (29,7%) y la Internacional de Andalucía (UNIA), con una reducción en sus cuentas del 24,4%.

El informe señala que las cuentas de la UGR se redujeron en el periodo analizado entre 2010 y 2013 en 20,8 millones de euros, para pasar de los 416,3 millones del primer ejercicio analizado a los 395 del último. En Andalucía, sólo la Universidad de Sevilla cuenta con un presupuesto mayor, que en 2013 alcanzó los 424 millones de euros.

Si se comparan los datos con el resto de universidades públicas andaluzas, la de Granada cuenta con un porcentaje de recorte presupuestario muy inferior al del resto de instituciones de enseñanza superior. La media regional es

EVOLUCIÓN DE LOS PRESUPUESTOS			
Universidad	Dif. 2010-2013	Universidad	Dif. 2010-2013
Alcalá de Henares	-12,5%	Lleida	-21,2%
Alicante	-12,4%	Málaga	-20,4%
Almería	-14,6%	Miguel Hernández	-9,8%
Autónoma Barcelona	-16,1%	Murcia	-19,8%
Autónoma Madrid	-16,4%	Oviedo	-13,8%
Barcelona	-4,4%	Pablo de Olavide	-13,5%
Burgos	-14,7%	País Vasco	-18,7%
Cádiz	-10,7%	Palmas (Las)	-13,1%
Cantabria	-19,6%	Politécnica de Cartagena	-18,8%
Carlos III	-11,3%	Politécnica de Cataluña	-34%
Castilla-La Mancha	-29,7%	Politécnica de Madrid	-16,5%
Complutense	-13,3%	Politécnica de Valencia	-11,1%
Córdoba	-17,5%	Pompeu Fabra	-15,3%
Coruña	-13,1%	Pública de Navarra	-9,2%
Extremadura	-12,2%	Rey Juan Carlos	-7,7%
Girona	-7,9%	Rovira i Virgili	-9,2%
Granada	-5%	Salamanca	-9,1%
Huelva	-6,4%	Santiago	-6,5%
Illes Balears	-10,5%	Sevilla	-10,3%
Menéndez Pelayo	-15,7%	UNED	-1,3%
Internacional Andalucía	-24,4%	Valencia (Est. General)	-12,8%
Jaén	-17,2%	Valladolid	-12,3%
Jaume I	-5,8%	Vigo	-7,3%
La Laguna	-15,4%	Zaragoza	-10,1%
La Rioja	-17,9%	Total	-13,7%
León	-10,8%		

Fuente: CCOO Enseñanza

del 12,3% (un punto y medio por debajo de la media nacional, que se sitúa en el 13,7%), y únicamente Huelva cuenta con un nivel de restricción del gasto asimilable a la UGR, con un 6,4% de recorte entre los años 2010 y 2013. Por detrás, Sevilla (10,2%), Cádiz (10,7), Pablo de Olavide (13,5), Almería (14,6), Jaén (17,2), Córdoba (17,5), Málaga (20,4) y la ya mencionada UNIA (24,4).

El documento señala que en Andalucía la evolución de la financiación ha sido "menos negativa" que en la mayoría de comunidades autónomas. En la partida de gastos, el texto elaborado por CCOO indica que entre 2010 y 2013 el gasto de personal se ha reducido más del 8%, mientras que las inversiones reales han caído más de un 32%. En cuanto a los ingresos, se indica que de media para las diez universidades públicas andaluzas las transferencias corrientes han caído un 16% en los tres ejercicios analizados mientras que las transferencias de capital crecieron ligera-

El documento indica que la financiación ha caído a niveles de hace diez años

mente un 1,8%. En cuanto a los precios públicos, los ingresos de las universidades andaluzas cayeron apenas un 0,1%.

Una de las conclusiones del informe apostilla que la financiación de las universidades españolas ha caído a niveles de hace diez años, mientras que el número de alumnos ha crecido un 9% entre 2009 y 2013. Además, se señala que la falta de financiación pone en entredicho los compromisos de la Administración con la enseñanza superior, lo que ha supuesto la reducción de la partida para becas, además de endurecer los requisitos para acceder a las ayudas al estudio, y la imposibilidad de desarrollar algunas de las necesidades derivadas de la implantación del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), conocido como Plan Bolonia. El documento concluye que la financiación pública es "insuficiente" para que las universidades puedan alcanzar los objetivos que tiene asignados con la "calidad requerida". También se apunta que el mecenazgo -la Universidad de Granada cuenta desde 2013 con su propio programa para captar fondos a través de esta vía- es todavía una fuente de financiación testimonial en España.

VOLEIBOL



Las jugadoras del Universidad de Granada festejan el triunfo frente al Fuenlabrada que le otorgó el título de Liga en Primera División.

PEPE VILLOSLADA

El Universidad jugará en Superliga 2

● La institución confirma su apuesta por el equipo femenino, que subió de forma brillante en febrero

J. J. Medina GRANADA

El equipo de voleibol del Club Deportivo Universidad de Granada competirá la próxima temporada en Superliga Femenina 2. La decisión la comunicaron esta semana los rectores de la institución al club después de aprobar la viabilidad del equipo en la segunda categoría nacional, a la que ascendió de forma brillante el pasado mes de febrero.

El equipo universitario llevaba varias temporadas brillantes en Primera Nacional, donde en las últimas dos había acabado en puestos de ascenso. Pero las estrecheces económicas del CD Universidad desaconsejaron un cambio de categoría que la próxima campaña sí se podrá acometer.

De esta forma, el 'Uni' vuelve a un escalafón del voleibol español acorde a su historial deportivo,

cuando luchaba por campeonatos y jugaba competiciones europeas. Aunque el salto a la Superliga aún está lejano.

El entrenador del conjunto universitario Fran Santos se mostró "muy contento después de la buena temporada que hemos hecho". El técnico artífice del ascenso afirmó que "no los esperábamos" ya que "teníamos algunas dudas por la juventud del equipo, pero conforme fue pasando el campeonato nos dábamos cuenta de que las jugadoras respondían y al final sólo perdimos un partido".

Santos se congratuló de que la Universidad apueste por el voleibol femenino "porque después de haber hecho esta temporada, quedarnos en la misma competición era dar un paso atrás. Estuvimos hablando con los dirigentes, lo estuvimos pensando y la verdad es que es justo, después de tantos

Una categoría con desplazamientos muy largos

La Superliga Femenina 2 para la temporada 2014-2015 será "muy dura en lo físico y lo mental, ya que viajamos siempre el mismo día del partido". Es la valoración que hace de la categoría Fran Santos. No es para menos. El campeonato cuenta con doce equipos y sólo uno, junto a Universidad, es andaluz (Almería). El resto son dos gallegos (Zalaeta y Xuvenil Teis) y dos asturianos (Covadonga y La Curtidora), y uno madrileño (VP Madrid), castellano (Soria), catalán (Sant Boi), canario (Tenerife) y murciano (UCAM).

años en los puestos de cabeza, conseguir el ascenso por méritos propios", consideró el entrenador.

El trabajo de futuro es uno de los valores del equipo, con una media de edad de 20 años. Ninguna jugadora cobra y la Universidad pretende que el "90 por ciento" estén estudiando en la UGR. Así "es difícil buscar el máximo rendimiento", matizó Santos, que observó que el "salto de categoría va a ser bastante importante". Como en todos los equipos del club, la confección de la plantilla dependerá de las chicas que se matriculen en la Universidad de Granada. Aún así, el equipo cuenta con una buena base de jugadoras de Granada. Los aportes 'de fuera' serán los que marquen a sí "aspiramos a mantenernos, estar a mitad de la tabla o estar arriba".

Fran Santos, que además continuará siendo el entrenador para la próxima temporada en Superliga 2, vivió los años dorados del voleibol español. Una añoranza que espera que se rompa en algún momento: "A ver si conseguimos mantenernos y, ojalá algún día, aspirar a algo más. Esto será dentro de unos años. El equipo es aún muy joven".

Junto al voleibol femenino, el CD Universidad de Granada contará próxima temporada con otros dos equipos en la segunda categoría nacional de sus deportes: el rugby masculino y el fútbol sala femenino.

BALONCESTO

Brasil acudirá al Mundial en Granada con cuatro NBA

Efe RÍO DE JANEIRO

El seleccionador brasileño, Rubén Magnano, incluyó a cuatro jugadores de la NBA entre los primeros diez convocados para la Copa del Mundo, que se disputará en España este verano, y cuya sede será el Palacio de Deportes de Granada.

La lista, divulgada ayer por la Confederación Brasileña de Baloncesto, incluye a Leandroino, (Suns), Anderson Varejão (Cavaliers), Nené (Wizards) y Tiago Splitter (Spurs). Los cuatro estuvieron ausentes, por decisión propia, de la selección que disputó la Copa América el año pasado, en la que Brasil fue eliminada y que casi le cuesta la ausencia en el Mundial. De hecho, la Federación Internacional de Baloncesto le extendió una invitación especial.

Leandroino, Nené, Varejão y Splitter serán rivales de España en el Palacio

Otra de las novedades en la lista de convocados es el ala Marcelinho Machado, de 39 años y que había anunciado su despedida de la selección brasileña tras la disputa de los Juegos Olímpicos de Londres 2012.

Los primeros diez convocados comenzarán a entrenarse el 20 de julio en Brasilia y disputarán el Torneo Internacional en Río de Janeiro entre el 31 de julio y el 2 de agosto; el Tres Naciones (Argentina, Brasil y México) entre el 8 y el 10 de agosto en Buenos Aires, un amistoso con Estados Unidos en Chicago el 16, y un torneo en Eslovenia entre el 21 y el 23.

El seleccionador explicó que tan sólo llamó a diez jugadores debido a que tiene un grupo grande con los que disputará el Sudamericano, entre el 24 y el 28 de julio, de entre los que escogerá a los otros convocados. Brasil comparte grupo en Granada junto a España, Francia, Serbia, Irán y Egipto.

Playa Naturista de Cantarrián.
La Herradura - Almueñecar.
958349897 - 958349287
restaurantelabarracacantarrián

Especialidades: Paellas, pescados al horno, zarzuelas de marisco, pescado fresco...

Alquiler de tumbonas, hidropedales, etc... Vehículo de cortésia. Organizamos bodas y todo tipo de eventos.

